



品川シルバー大学同窓会

2023年3月31日

第102号

# 会報

品川シルバー大学同窓会 事務局  
TEL 070-8412-0523  
ssu.dosokai.jm@gmail.com

見学会・講演会のメールでの申込みは [ssu.dosokai@gmail.com](mailto:ssu.dosokai@gmail.com) (問合せ080-6634-6797)

## 2023年度定期総会について

春爛漫、木々の緑が映え、1年中で最も美しい季節になりました。会員の皆様には、お元気にお過ごしのこととお慶び申し上げます。新型コロナウイルス感染症（COVID19）の拡大に伴い2020年度から2022年度まで3年間、定期総会も書面により行ってまいりました。昨年7月には、都内で4万人をこえる新規感染者を記録しました。しかし、その後各種対応策が功を奏し、感染は徐々に減少、昨今では都内新規感染者数は千人を下回る傾向で、3月13日からはマスクの着用も個人の判断にゆだね、また5月からは感染症法上の位置づけも緩和される見込みです。

このような状況から、2023年度定期総会は、対面で行うことといたしました。ただし、COVID19の基本的対応策（検温、手指消毒、三密回避等）を行いつつ、従前定期総会時実施していた皆様の絵画・書道などの作品展示や、音楽・簡単体操等は自粛する事と致しました。皆様のご理解ご協力をお願いいたします。同窓会の現状については、会員数の減少に伴う財政（収入）の悪化に悩んでおります。最大440名だった会員が今年度は300名程度と140名程の減少となっております。これは母校である品川シルバー大学がCOVID19のため2020年度は新規募集を中止、さらにその後募集定員も従前の半数程度としたため修了生も減少し新規加入者が激減したことが主たる要因であります。この収入減に対応するため今年度予算は非常に厳しいものとなります。従前どおりの見学会・講演会・会報を継続するためには、すべての費用について可能な限り節減すると共に、それでも不足する財源対

策として、講演会・通常の見学会もバス旅行同様受益者負担の観点から恐縮ではありますが参加者から一定程度参加費用（見学会50円、講演会300円程度）を徴収せざるを得ないとの結論に達しました。詳細は予算書にある通りですが、会員の皆様には、事情ご賢察のうえよろしくご協力・ご支援をお願いいたします。

最後になりましたが、会員の皆様の益々のご健勝をお祈り申し上げます。

2023年3月

品川シルバー大学同窓会 会長 保坂 駒雄

## 2022年度 第5回見学会

### ガイドと歩く『日本橋七福神めぐり』

ガイド：中央区文化財サポーター協会

日時：2022年11月8日（火） 参加者73名



### 日本橋七福神めぐりに参加して

2021年に「品川シルバー大学同窓会」に入会しました。

私は、長年、日本橋の会社に勤めておりましたので、日本橋七福神等の神社の参拝・散策や人形町の老舗店を利用していました。現

在、日本橋は、再開発工事が進められており、目を見張るような光景です。今回、18日、日本橋七福神めぐりに参加したのは、日本橋の神社や人形町の老舗の歴史、成り立ちや、いわれを勉強したいと思っておりました。丁度説明を聞きながら街歩き出来る事を知り参加しましたが、期待していた割りに説明が物足りず残念でした。

当日は天候に恵まれ、初めに笠間稲荷神社から、最後の水天宮の七か所の神社まで参拝しました。特に、梶森神社は、日本橋や人形町の発展、活性化を鑑みて、花相撲や富興行(富くじ)が盛んに行われていた事に大変感銘を受けました。また人形町の老舗の花街、料亭、飲食店など賑わっていましたが、リーマンショック以降随分減少している事を感じました。今後も伝統を継続して守って欲しいと思います。そのほか、日本橋で活躍した芥川龍之介、谷崎潤一郎、太宰治などの著名人の場所への案内がありました。

解散後私達1班の有志6名で老舗の小春軒(洋食)で楽しく昼食を取り、その後皆さんと一緒に甘酒横丁で人気の高い豆腐、甘酒、鯛焼き等をお土産として買い、帰宅しました。最後に、これからも見学会などの行事に積極的に参加して楽しく行動して行きたいと思えます。

山崎 勇 (2021年入会)



### ひとこと感想

- ・着順での班の構成いいですね。
- ・今回は、今までのように遅く来る人を待つことなく出発できたのが良かったです。
- ・天気にも恵まれて良かった。道が狭いところが多くて他の歩行者に迷惑をかけたのが



申し訳なかった。これからも街歩きの企画楽しみにしています。

- ・日本橋七福神は初めてだったので、中央区のボランティアの丁寧な説明を聞きながら楽しく巡ることができました。ありがとうございました。
- ・歴史とのつながりが良く理解できました。初めての神社がほとんどで良い七福神巡りでした。満足でした。
- ・いつも素晴らしい企画、お世話をありがとうございます。正確、詳しいガイドさんの説明でとても勉強になりました。
- ・毎回ですが、天気良くさわやかな気分で中央区の歴史の一片を感じられました。ありがとうございました。次回も同様な企画をお願いします。
- ・知らない浜町から、昔の吉原等歩いて楽しかったです。昔の街がどんどん変貌して高い建物になるのも時代だなあと感じました。
- ・個人で回っても詳しいことが分からないけれど、今日は案内・説明して頂き良く理解ができ、楽しかったです。
- ・江戸の文化をも見ることでよかったです。特に江戸三森の1つ「梶森神社」をお参りでき最高でした。
- ・初めての参加で楽しく歩きました。場所柄美味しい店が多くお腹がすきました。後のランチ等、声かけをしていただくと参加しやすいです。
- ・古い町並みで素晴らしかったです。中央区のガイドさんありがとうございます。
- ・ガイドの人が優しかった。また参加したい。
- ・楽しく散歩できました。ありがとうございました。中央区のボランティアのマイクの

使い方、説明が少々P o o r !

- ・街歩きなかなか個人ではできないので楽しかったです。ガイドさんの声が聞きづらいのがちょっと残念。
- ・分かりやすく説明していただき出席して良かったです。できることであれば、横浜方面はいかがですか？ バラ園・港など・・・お願いします。
- ・風情あるたたずまいの商店を見たのが趣あった。コンパクトな七福神巡りで良かった。移動途中の買い物等はやめてほしい。キリがない。



- ・説明がおざなりであった。今回のように到着順に出発するのは良い方法だと思う。室外の時に何歩くらい歩か教えてほしい。
- ・天気に恵まれ良かったです。案内を聞いている時、歩道を他の人が通るのに気を付けてほしかった。ガイドの方の説明が良かった。
- ・昔の日本橋の雰囲気に触れることが出来ました。
- ・説明者の声が聞き取れず残念でした。

## 2022年度 第5回講演会

テーマ：区民プロデュース型講演会

### 「音楽(コンサート)の楽しみ方」

講師：日本音楽高等学校 若林 彰 校長先生

日時：2023年2月7日(火) 14:00~16:00

場所：きゅりあん1階小ホール

参加者数：111名

#### 「区民プロデュース型コンサート」

コロナ禍ときゅりあんの改修工事に中断を余儀なくされた区民プロデュース型のコンサ-



トが、日本音楽高等学校のご協力で開催されました。泉先生の「音楽の楽しみ方」の講話、曲目・楽器の説明に音楽だけでなく知識もプラスで奥の深いものになりました。特に金管楽器の演歌メドレーはトロンボーンの音が曲目に馴染み、プラスαの効果と感無量でした。OB・先生方の出演も華を添えて下さいました。会員は倍の楽しみ 生徒にとっても多くの学びがあると痛感しました。そして区民プロデュース型として採択され、区民参加型として役員新メンバーによる開催は喜ばしい限りです。プログラムから看板に至るまで全て役員の手による手作りのコンサート。同窓会を媒体に地域に長く根ざすことを望みます。

初回のコンサートは地域センターの多目的教室。1年おきに開催することにより1年・3年生の2回経験できると役員の声がありその方向でおりました。当日 礼儀正しい生徒達が印象深く残っています。一方 初めての行事が生徒に与える影響と会員の反応、どの様に受け入れられるか気になるばかりでした。「ひとこと感想」で会員の毎年開催をとの要望が多く、また生徒からは「メモを取りながら聴く会員の姿に感動し学ぶものがある」と率直な感想もありました。松田先生より「一つの本番、舞台を踏むということは百回の練習よりも尊い経験であり、また緊張感を持って演奏することは何倍もの実力アップにつながります。」との言葉を頂き開催できた喜びを痛感しました。これこそ助育を同窓会が担いました。クリスマスコンサートとし開催する様になり、初回に出演した生徒がドレス姿で演奏する姿に目を細めました。校長先生も三代になり当初より松田先生・小川先生にお骨折りを頂きました。特に松田先

生なくてはこのコンサートは無かったと感謝しております。ささやかながら地域の文化活動に貢献し、癒しと若い芽を育むコンサートとして長く続く事を祈念いたします。

川上満里子 (2014年入会)



### ひとこと感想

- ・トロンボーンが人生を唄うのに、こんなに似合うなんて思いもしませんでした。低音が重奏になってホント人生そのものに思えました。なんて美しいんだろう、この一言に尽きます。若い声がこんなに清々しく美しいなんて涙が出てきました。ありがとう。
- ・トランペット、トロンボーンの力強く、フルートの繊細さに驚きました。声楽曲もよかったです。すべて予想以上で参加して良かったと思います。シルバー大学役員の方々、関係者の方々、企画運営感謝します。
- ・学生さんの歌声、楽しめました。金管アンサンブル、馴染みある曲がまた違うように聞こえて良かったです。若林校長先生、泉先生のお話が聞きやすくわかりやすく楽しかったです。感動した。孫を見守るような感覚になった。
- ・初めて参加しましたがとても良かった。演歌メドレートロンボーンが特に良かった。歌の万華鏡良かった。指揮泉先生良かった。来年もぜひやってください。
- ・泉先生のナレーション大変良かったです。演歌2曲のトロンボーン上手い。聴くに満足しました。フルートの音色がきれいでした。「愛の挨拶」素晴らしかった。大変良い企画でした。
- ・とても素晴らしいコンサートでした。大好きな“愛燦燦”をトランペットで聴けるとは・・・ウルウルときてしまいました。泉

先生のお話がまたこのコンサートを盛り上げ引き込まれました。音楽は人の心を動かす・・・本当に素晴らしい時間でした。目標に向かって若さ溢れる生徒さんたちを応援したいエールを送りたいと思います。

- ・泉先生のナビゲーションが的確で実演奏の理解が深まった。なんといってもJK(注：女子高生)の一所懸命な歌声に命の洗濯ができました。感謝。
- ・受講させていただきありがとうございました。生まれて初めての歌を聴いて涙が出てしまいました。おかげさまで音楽の楽しさを学ばせてもらい嬉しかったです。分かりやすい解説のおかげです。本当にありがとうございました。シルバー大学でも不得意なものに挑戦。この度もまた挑戦させていただきました。後期高齢者になりましたがボケもなく毎日が幸せです。感謝感激です。
- ・難しいクラシックの話が多いと思っていましたが、演奏やコーラスが多く楽しかった。講座担当の泉先生の話も分かりやすく面白かったです。
- ・普段から音楽は好きで現代の歌からクラシックまで色々聴いていますが、ナビゲーターの先生の話聴いて気づきもあり、とても参考になった。楽しめた。学生さんの演奏が感動した。孫を見守るような感覚になった。
- ・校長先生のお話も泉先生のナビゲーターも大変面白く楽しいお話でした。音楽はすべて素晴らしく良かったです。癒されました。また、企画していただきたいです。
- ・久しぶりのコンサート楽しみました。私たち(夫婦)は学生バンドが縁で結ばれました。今日は二人で学生に戻って楽しみまし





た。次の機会を楽しみにしています。

- ・今日は期待以上のものでした。多数の生徒さんの合唱も楽しみに聞くことができました。また最後は「ふるさと」の合唱は思い出し感無量でした。今日はありがとうございました。
- ・金子真理さん 「愛の挨拶」きれいな音色で素敵でした。金管アンサンブルでの演歌、いい音色でした。いのちの歌は自分でもコーラスで練習していた曲でしたので嬉しかったです。(女声三部コーラスです。品川合唱祭にも出ています。品川第九でも楽しんでいます) 歌は本当にいいですね。コチャール作曲の歌、若い声の三部コーラス、きれいな声でのハモリで素敵でした。ありがとうございました。「花」懐かしかったです。国技館での第九の最後に歌っていましたが、さすが若い人の合唱は素敵なハーモニーでした。
- ・“音楽は人の心を豊かにする”を実感できた楽しいコンサートであった。日本音楽高等学校の皆さまに感謝です。
- ・大変素晴らしい講演会でした。
- ・すべてに良かったです。一部の観客のマナーが悪い。

## シルバー大学同窓会の演奏を終えて

日本音楽高等学校 泉 智之  
「音楽(コンサート)の楽しみ方」ということでみなさまと楽しい時間を過ごすことができました。コロナ禍でさまざまなことが制限された3年間でしたが、特に音楽の分野は非常に厳しい状況が続いてきました。日本音楽高等学校は

音楽科の学校として、早い段階から合唱をはじめとした様々な授業を、感染対策を徹底した上で再開しました。そうした日々の積み重ねが、3年経ってようやくみなさまの前で演奏できるという形で報われました。私たちにとっては本当に嬉しいことであり、演奏の機会をくださったシルバー大学同窓会のみなさまには心から感謝申し上げます。

今回は金管アンサンブル、フルート独奏、声楽アンサンブルに合唱と、編成も内容も多岐に渡りました。普段から演奏会やコンサートに足を運んでいらっしゃる方が多かったように思いますが、今回のように様々なジャンルの演奏を一度に聴く機会というのはなかなかないのではないのでしょうか。音楽の楽しみ方は人それぞれ本当に自由だと思いますが、まずはそこにある音、音楽を純粹に楽しんでいただければと思います。本来はそれだけで十分なのです。もしも、もう少し楽しみを増やしたいと思ったときには、演奏楽器や声の音色に注目したり、作曲者やその曲についての情報を得たりすると良いでしょう。クラシックの演奏会の場合は、同じ曲でも演奏する団体や指揮者によって全然聴こえ方が違うことがあります。ぜひお一人おひとり、様々な楽しみ方を見つけてください。



2年 音楽コース 小田莉々菜  
今回、シルバー大学同窓会のコンサートで金管三重奏を演奏すると聞いた時はとても嬉しかったです。ですが、曲が配られた時に「演歌」と聞いて、私の世代ではなかったのととても演奏するのに苦労しました。広がるような音やビブラートなど、演奏奏法がとにかく難しく少し大変でした。ですが、当日は緊張することなく楽しく堂々と演奏することが

できました。歌ってくれている方や一緒に揺れながら聞いてくれている方も多く見られとても嬉しく思いました。演奏後にはたくさんのお客様に「とても良かったよ」と大きな拍手をもらうことが出来て、改めて演奏して良かったなと思えました。そしてトロンボーンにも興味を持ってくれた方も多くいたので、色々な方とお話する良い機会になりました。合唱は曲数が多くて最初はすごく驚きました。日曜の春のコーラスコンテストに比べ2曲とも仕上がりが良く気持ちを込めて歌うことが出来ました。殆どの曲を知っていたので楽しみながら歌うことが出来ました。

### 1年 音楽コース 田中 咲妃

私は、シルバー大学同窓会での公演を終えて音楽の魅力に改めて気づかされた。今回、私たちの演奏や合唱を聴きに来てくださった方の中には音楽に詳しくない方も居た様子だった。しかし、演奏後の拍手や表情などから楽しんでいただけたことが分かり、とても嬉しかった。また、公演終了後、ホール外で「良い演奏を聴けて良かった。」「また聴きに行きたい」などの声を聴くことができ、頑張った良かったなと思った。

私は、音楽で人の心が動いているところを目の当たりにしたことで、やっぱり音楽って良いなと改めて感じた。三月には実技試験があり、緊張するけれど、人の心を動かすことができる素敵な演奏を目指して日々の練習を頑張りたいと考えた。

### 川柳雑詠

裏名簿	俺の名前が	載って無い	のぼる
口紅が	マスク無しを	待っている	のぼる
パスワード	忘れて金が	引き出せぬ	のぼる
水鳥の	つがいたわむる	目黒川	きくえ
老木に	生きるあかしの	花一輪	きくえ

### あとがき

日本中を熱狂させたWBCは、優勝の嬉しい結果で終了しました。優勝を祝うように桜も満開でまさしく春爛漫。選手の試合に臨む姿勢や言動に感心し勇気づけられた時間でした。二月に開催された音楽会も、全員で作品を作り上げ、結果を出すことでは今回の野球と通じるところがある気がします。個々の喜びが何十倍となり、それが聴衆、観客に感動を与えます。若者に諦めない心、信頼、団結力を教えられました。(J.D)

### 定期総会・見学会のご案内

#### ★A 定期総会(第24回)

日時 2023年4月26日(水)  
14時30分～15時30分  
場所 中小企業センター3階  
レクリエーションホール

#### ★B 見学会(第1回)

行先 品川清掃工場  
日時 2023年5月24日(水)  
13時30分～15時00分  
受付 現地・13時00分～13時20分  
集合 13時00分  
イオン品川シーサイド店  
花時計前

募集 70名  
会費 100円(保険料他)

#### 詳細内容・申し込み方法

同封のチラシを参照ください。  
締切日 2023年4月19日(水)

#### ★今後の行事予定

(詳細は5月号にご案内)

#### ・第1回講演会

演題 認知症と

健康ウォーキング

日時 2023年6月15日(木)

#### ・第2回見学会

行先 国会議事堂と官庁街

日時 2023年7月20日(木)